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今日聊城

聚焦

高唐20多家商户被物业断电
物业、房主“踢皮球”，律师建议先协商后诉诸法律

本报聊城 7 月 2 日讯(记者
孟凡萧) “物业给我们断电两天
多了。”2 日，有市民致电本报热线
8451234 反映，6 月 30 日下午，高
唐县农机商城的 8 号楼和 11 号
楼被物业断电了，至今还没恢复
供电。物业一负责人表示，是房主
要求他们停电的，至于何时恢复
供电，他们也不清楚。

高唐县农机商城商户王先生
介绍，6 月 30 日下午 3 点左右店
铺突然停电，开始以为出什么故
障了，后来发现整个商贸城只有 8

号楼和 11 号楼停电。被停电的有
20 多家商户，他们多次找物业讨
说法，物业电工一直说是领导让
停的，他们也没有办法。物业经理
则说是他们的房东让停的。商户
多次寻找房东高唐县鲁西农机汽
车商城置业有限公司，工作人员
称他们不负责这件事。

“这不是来回‘踢皮球’吗？天
这么热，没有电我们怎么做生意，
怎么生活啊？”王先生说，由于没
有电，有的商户晚上都到宾馆去
住了。

商户刘先生说，他们签订的
合同 2014 年 4 月 30 日才到期。

“现在停电就是想把我们赶走，然
后他们再将房子卖掉。可现在合
同不到期，怎么可能说让我们走
就走。”

高唐县农机商城凌峰物业一
负责人表示，停电是房主要求的，
至于何时恢复供电，他们也不清
楚，这要看房主的意见。物业并不
是为这些租赁房屋的商户服务
的，商户得找房主交涉，和物业没
有任何关系。“房主要求给他们停

电，我们就停。”该负责人说。
记者多次致电高唐县鲁西农

机汽车商城置业有限公司负责
人，对方先是以开会为由拒接。半
个多小时后记者又多次联系该负
责人，但均未联系上。

山东鲁朋律师事务所律师陈
海强表示，商户属于经营业主，物
业没有权力强制停电。商户可以
找物业协商，如果协商不成，可以
通过诉讼来维护自己的权利，同
时停电期间给商户造成的损害，
由侵权方赔偿。”

做了城里人，就别再种地了
月亮湾回迁区绿化带变身菜园惹争议

停水七个多月

大热天咋过啊
本报聊城 7 月 2 日讯(记

者 孟凡萧) “都停了七个
多 月 了 ，啥 时 能 恢 复 供 水
啊？”2 日，临清市民王先生致
电本报热线反映，他家附近
的六七户居民被停水七个多
月，盼望早日恢复供水。

王先生介绍，他家住在
临清市人民医院东边的古楼
南街，自 2012 年 12 月份被停
水至今已七个多月了。“自来
水公司说要恢复供水，需要
我们自掏腰包重新修管道。”
王 先 生 说 ，维 修 费 每 户 要
2 0 0 0 多，他们都不愿意拿。
“之前的管道能正常使用，是
自来水公司突然给停水的，
凭什么再让我们拿钱修管
道？”

临清市自来水公司一工
作人员表示，古楼南街供水
管道损坏无法供水，他们多
次建议停水的居民从另一条
管道上把水接过来用，但管
道费需要平摊，而居民不同
意，我们也没有办法。

城区物业收费

多数不开发票
地税部门：需开正规发票

本报聊城 7 月 2 日讯(记
者 谢晓丽 ) 2 日，一市民
向本报反映，现在物业收费
或者代收费都是随手一张单
据，她想知道物业收费是否
该开正规发票。对此，地税部
门工作人员表示，应该开具
正规发票。

2 日，家住柳泉花园的吴
女士说，现在物业收费不论
是物业费还是代收的水电暖
费，都给开收据，上面写着收
费内容、金额、时间等。“作为
业主，我们想知道物业收费
是否该开具正规发票？”

记者调查了解到，大部
分小区的物业管理公司收费
时，都以普通收据代替发票，
有些甚至连收据也没有，只
向业主发出一张缴费通知
单，有的物业公司告诉业主，
收据就是发票。很多业主也
并不知道索要发票。

聊城市地税局工作人员
表示，根据相关法律法规的
要求，物业收费应开具正规
发票，还要列明代收款项的
名称及金额。

关于物业管理，您还遇
到哪些问题，欢迎继续拨打
本报热线 8451234 来说说。

本报聊城 7 月 2 日讯(记者
郭庆文) 2 日，一位家住金柱月
亮湾 A 区的市民反映，小区里三
里铺回迁部分，绿化带几乎全改
成了菜园子，小区物业多次劝阻
无果，现在情况愈演愈烈。

7 月 2 日，记者来到该小区，
看到与小区南侧冬青树碧绿、繁
花盛开的状况不同，北侧的回迁
楼下各种蔬菜齐备，俨然成了一
个菜园子：黄瓜、南瓜、韭菜、豆
角、葱，还有的种了花生和玉米。
在 8 号楼前，有居民还搭起了长

长的架子。
“绿化带里花草都死了，地闲

着也是闲着，种上菜还能挡风沙
和垃圾。”一位正在菜园里拔草的
回迁楼住户说，以前就爱在院子
里种地，现在退休了没事儿干，自
己种的菜吃着更放心。一位路过
的居民对此很赞同，并表示她也
有这么一块地。

“有一家带头种菜，很多人就
跟着学，把好好的绿化带给毁
了。”也有回迁楼居民对此很不满
地说，小区原来有绿化带，主要是

冬青和草坪，有些居民住平房习
惯了，把原来的爱好带到了居民
楼。他曾经劝阻过种菜的住户，但
个别住户态度强硬，差点起了冲
突。

记者在物业下发的通知记录
表上看到，仅 2013 年上半年就曾
发布两次禁止种菜的通知，2013
年 3 月 10 日物业所发通知称：

“小区绿化属于公共区域，请在绿
化带私自栽种瓜果蔬菜的业主一
周之内清理完毕，一周内未处理
者，有绿化施工单位和物业公司

代为处理。”
“每年都要发多次这样的通

知，但业主不支持，我们也没办
法。”月亮湾小区物业办公室工作
人员说，回迁楼住户私自种菜起
初阶段，他们曾进行劝阻，但业主
并不理解，为此曾出现过多次冲
突，物业公司内部的保安走了好
几个。之后，他们也不敢管了。

“小区绿化带能提升居住环
境，需要大家的共同维护。”一位
居民说，希望大家能提高集体意
识，不要只顾个人利益。

月亮湾回
迁楼前的绿化
带变成了菜园
子。

本报记者
郭庆文 摄


	l002-PDF 版面

